

*La 9 Fev 2025**S2LO*

Avis du Conseil Citoyen sur la présentation du programme renommé « Contrat de ville et des solidarités présenté le 7 février 2025 »

Le Conseil Citoyen remercie la Mairie de Hem, qui respecte toujours son obligation de présentation des dossiers de ce programme annuel destiné à la vie des quartiers en QPV. Nous apprécions la mise en place rapide de cette présentation par le personnel du service « Politique de la Ville » avant ce conseil municipal et la clarté des explications sur les dossiers présentés.

Sur les 34 actions proposées pour 2025, nous remarquons l'adaptation aux nouveaux besoins avec des nouvelles actions. Une grande partie des projets nous semblent très pertinents.

Nous remarquons d'abord, comme chaque année, l'importance de l'investissement public avec une part importante du budget de la Ville pour ces projets. Contrairement à certaines années précédentes, il n'apparaît pas de dossiers qui semblent en doublons et les données sur les publics concernés nous sont présentés avec précision.

Parmi les besoins ciblés, nous apprécions :

- L'ensemble des actions en faveurs des familles, hélas souvent monoparentales, les ateliers destinés à l'interconnaissance culturelle.
- Dans l'axe « bien vivre ensemble » l'aide à l'accès au numérique, pour les anciens, très nombreux dans la population de nos quartiers.
- Les nombreuses actions nommées « coup de pouce pour l'emploi » dont l'accès à l'informatique de haut niveau pour les jeunes, validé par un certificat de compétence acquise. Nous remarquons aussi les aides destinées aux candidats pour un entretien d'embauche ou une création d'entreprises. Pour exemple, les ateliers parallèles du théâtre de l'Aventure destinés à l'apprentissage de l'expression. La présentation des métiers devenus mixtes en classes de 4eme et 3eme
- Toujours la réussite de l'action boxe pour un public féminin

Quelques interrogations et regrets :

- Le dispositif d'accès au droit et aides aux victimes : Deux des seuls dossiers qui nous ont semblé très couteux pour des résultats tangibles non connus.
- L'action de découverte religieuse destinées aux enfants. Découverte du christianisme et de l'islam par la visite de lieux de cultes, dont Notre Dame de Paris. Le judaïsme n'est pas cité dans l'exposé du projet. Le Conseil citoyen, laïc par définition, trouve ce projet très ambitieux.
- Et comme chaque année, trop peu d'importance en moyens pour le dispositif Opus. Peu d'activités peuvent être aussi rassembleuses et constructives que la musique et son apprentissage. C'est dommage.

Pour le Conseil Citoyen,

Philippe Nonckelynck

